











EDUCACIÓN INFANTIL | 3 AÑOS



























iya está aquí el verano!

Aprovecha momentos de juego para seguir en contacto con los aprendizajes que han adquirido en la escuela

Os proponemos una serie de recomendaciones y actividades fáciles de llevar a cabo en casa, para que vuestros peques no pierdan la motivación y sigan aprendiendo durante el verano aquello que han trabajado durante el curso. Tened en cuenta que son propuestas, así que podéis adaptarlas e inventar variaciones según el ritmo de cada niño y los recursos que tengáis a mano. Lo importante es que les apetezca, lo vivan como un juego y que disfrutéis en familia.

Finalizando la etapa de Infantil 3 años, el enfoque principal debe ser la familiarización con las letras, el desarrollo de la conciencia fonética y la motivación hacia la lectura y la escritura. Por otra parte, el juego y la exploración son esenciales para la introducción de conceptos matemáticos. Las actividades deben ser divertidas y adaptadas a su nivel de desarrollo, permitiéndoles manipular objetos y descubrir conceptos matemáticos de forma práctica y significativa.



Actividades manipulativas

Realización de la grafía mayúscula de las letras de su nombre o letras que conocen con plastilina, sobre harina, arena, etc.



Leer cuentos

Existen múltiples beneficios de leer en voz alta con los niños, como por ejemplo la mejora en la pronunciación y la comprensión lectora. ¡Leed juntos!



La caja viajera

Cread, por ejemplo, la caja de la i y la u. Buscad objetos de casa que contengan la letra i o u, haced un dibujo y escribid el nombre.



Juegos de palabras

Utiliza imágenes de objetos o animales y pide a los niños que encuentren palabras que empiecen con el mismo sonido. Por ejemplo, si muestras una imagen de un perro, pueden mencionar palabras como "pelota", "pato" o "plátano".



Confeccionar el nombre

Imprimir las letras en mayúscula, recortar cada letra del nombre y confeccionarlo.



Buscar qué nombres

Buscar qué nombres de familiares, amigos y mascotas contienen la i o la u.



Juegos de palabras

Utilizar imágenes de objetos o animales y pide a los niños que encuentren palabras que empiecen con el mismo sonido. Por ejemplo, si muestras una imagen de un perro, pueden mencionar palabras como "pelota", "pato" o "plátano" que comiencen con la misma letra.



Charlas temáticas

Anima a los niños a elegir un objeto o tema que les guste mucho y pídeles que hablen sobre ello unos minutos. Anímalos a utilizar palabras descriptivas y a expresar sus ideas de la forma más clara posible.



Historias en cadena

Sentaos en un círculo con los niños y empezad a narrar una historia breve. Por turnos, haced que cada miembro de la familia agregue una oración a la historia continuando el hilo narrativo, y haced que alguien vaya apuntando esta oración en una hoja. Después leed juntos cómo ha quedado la historia final.



Grafomotricidad

Proporciona papel y lápices gruesos o crayones y pide a los niños que practiquen trazos simples, como líneas rectas, curvas y círculos. Esto les ayuda a desarrollar la motricidad fina necesaria para la escritura futura.

Si trabajan con Ludiletras... conocerán los nombres de los trazos de preescritura: un levantado, un dormido, un inclinado, un iglú.



Juego de rimas

Dile a tus hijos una palabra simple y pídeles que te digan otra palabra que rime con ella. Por ejemplo, si le dices "sol", te podrían responder "col". Continuad el juego con diferentes palabras y fomentad la creación de rimas divertidas: esto ayudará a desarrollar la conciencia fonológica y la capacidad de tus hijos para identificar patrones de sonido.



Conteo con objetos

Pide a los niños que recojan objetos pequeños y los utilicen para contar en voz alta. Pueden agrupar los objetos en conjuntos pequeños y practicar el conteo de manera visual y táctil.



Clasificación por color

Prepara objetos de diferentes colores y pide a los niños que los clasifiquen por color. Esto ayuda a desarrollar habilidades de clasificación y reconocimiento de colores. Puedes inventarte muchas variaciones y clasificaciones diferentes.



Juegos de asociación

Utiliza tarjetas o imágenes de objetos y pide a los niños que las emparejen según su forma o función. Por ejemplo, pueden agrupar imágenes de alimentos, animales o vehículos.



Juegos de imitación

Aprovecha las actividades cotidianas, como jugar a las tiendas o a la cocina, donde los niños pueden practicar el conteo al manejar objetos y asignar números a diferentes elementos.



¡Exploramos las formas!

Reúne objetos cotidianos con los niños: que sean de diferentes formas, como platos redondos, bloques cuadrados, botellas cilíndricas, etc. Coloca estos objetos sobre una superficie plana y pide a los niños que describan (utilizando palabras como redondo, cuadrado, rectangular) y clasifiquen los objetos por su forma. También pueden intentar colocar los objetos unos encima de otros para crear estructuras simples. Con este ejercicio, se familiarizan con diferentes formas geométricas y desarrollarán su habilidad para reconocerlas en objetos cotidianos.



Vídeos educativos

Te proponemos estos vídeos educativos que forman parte de EMAT infantil para trabajar:

Introducción a las formas geométricas -

Leo busca formas

El conteo hasta diez

Los ematis cuentan hasta 10

Introducción al concepto de medida <u>Crece, crece</u>



Exploradores del tamaño

Salid al jardín, la playa o a un parque y recoged objetos naturales, como piedras, hojas y conchas marinas. Después, invita a los niños a que clasifiquen los objetos por tamaño, desde el más pequeño hasta el más grande (o a la inversa) y comparen los tamaños entre ellos. Esta actividad ayudará a desarrollar la comprensión de las diferencias de tamaño y la habilidad de los niños para ordenar objetos.



Caza de números

Es una actividad al aire libre, como un parque, la playa o el vecindario. Pide a tus hijos que busquen números en señales, anuncios, letreros de tiendas, matrículas de coches o casas. Pueden buscar números del 1 al 10 o más, dependiendo de su nivel. A medida que encuentren los números, pueden ir diciéndolos en voz alta y contar cuántos han encontrado. Este ejercicio fomentará su reconocimiento numérico y habilidades de conteo.



Laberinto de obstáculos

Crea un laberinto en el salón o en el jardín con obstáculos, utilizando cajas, cojines, sillas y otros objetos que tengáis en casa. Pide a los niños que ayuden a uno de sus juguetes (como un coche, un peluche, etc.) a encontrar el camino a través del laberinto sin chocar con los obstáculos.

Esta actividad promoverá su pensamiento lógico, su capacidad para resolver problemas y su coordinación motora.



Siguiendo instrucciones de dirección

Pide a tus hijos que sigan instrucciones como "camina hacia adelante dos pasos" o "gira a la derecha un paso y luego camina tres pasos hacia adelante". Pueden realizar esta actividad en un espacio abierto, como el jardín o el parque. Anímales a seguir las instrucciones y a describir las direcciones que están tomando, así se desarrollará su comprensión de la orientación espacial y su habilidad para seguir instrucciones.



Juegos de patrones y seriaciones simples

Utiliza bloques de construcción, tarjetas con imágenes o elementos naturales, y pide a los niños que creen patrones simples, como ABAB o AABAA, utilizando colores, formas o imágenes.



















